



農業女子

本庄^{るりこ}瑠理子さん(上大池)

大阪から山形村へ嫁いで来たのは9年前。慣れない土地と初めて行う農作業に戸惑いもあったそうですが、今ではすっかり馴染んでいる様子の瑠理子さん。

現在、旦那さんが経営する農業法人で働いています。気さくで明るい性格なので従業員とも仲が良く、明るい職場づくりに一役かっています。

この日も従業員と談笑しながら、ながいもの種芋切り作業を行っていました。(4月20日 農業法人クリーン・ア・グリーン 加工工場にて)

働き姿

告知板

山形小学校PTAより
アルミ缶回収のお知らせ

日時 6月18日(土)
午前7時30分までに玄関先へ出してくだ
さい。
上記の時間を過ぎた場合には、午前9
時まで直接各支部の回収場所へお持ち
ください。

回収物 アルミ缶
回収場所 上大池………コミュニティーセンター
中大池………公民館
小坂………公民館
下大池………公民館
上竹田………公会堂
下竹田………公会堂

B & G プール6月25日(土)オープン!
～アルバイトを募集しています～

期間 6月25日(土)～9月3日(土)
内容 プールの受付・監視員等
時間 平日 9時～12時・14時～17時
土日祝日 9時～12時・13時～17時
(シフト制)

時給 840円
募集資格 高校生以上
申し込み 6月8日(水)までに教育委員会へ
(TEL98-3155)



5月1日(日)、清水寺にて八
十八夜の例祭が執り行われま
した。京都清水寺の森清範貫
主も例祭に訪れ、本堂で法要
を行いました。境内では彌磨
太鼓のメンバーによる和太鼓
の演奏もあり、祭りに花を添
えました。

清水寺八十八夜例祭



春の祭典

大日堂例祭 4/23(土)24(日)



参道の芝桜が見事に咲き揃
った小坂大日堂にて春祭りが
行われ、賑やかな祭とはひと
味違った穏やかな時間が流れ
ていました。

八幡神社例祭 4/28(木)29(金)



宵祭りの28日は雨が降る悪
天候でしたが、元氣いっぱい
の子ども神輿が境内を練り歩
き、余興では餅まきやビンゴ
で盛り上がりました。

建部神社例祭 5/14(土)15(日)



天候にも恵まれた、建部神
社水神様祭典。今年は地元の
彌磨太鼓の演奏も行われ、迫
力ある和太鼓の音色が訪れた
方の心にも響いていました。

山すそ

▼4月14日に発生
した熊本地震。そ
の後余震が続いた
が、16日未明に更
に大規模な本震が
発生し、甚大な被
害を受けている。東日本大
震災を契機に日本各地にあ
る活断層が話題になってい
るが、長野県内には今後30
年以内に震度6弱以上の地
震発生確率13〜30%と言わ
れる糸魚川―静岡構造線が
縦断する。他にも多くの活
断層が確認されており、そ
う考えると、いつ大規模な
地震に見舞われるか不安に
もなる▼科学技術がこれだ
け進歩した社会でも、地震
の予知は難しく自然災害の
脅威を感じる。しかし、家
屋の耐震補強などにより被
害を軽減することは可能で
避難用品の準備など、各家
庭での備えの重要性を改め
て感じた▼熊本地震の話に
戻ると、自身も被災してい
る中高生が避難所で一生懸
命に働く姿がとても印象に
残っている。偶然ではある
が、選抜高校野球大会熊本
県代表校の監督が、選手に
対して常に掛けていた言葉
「人の上に立つより、人の役
に立て」とその姿が重なった。

図書館からのお知らせ

伝承館・図書館コラボ企画

①企画展示「中村太八郎」展

5月31日(火)～6月19日(日)

「普選の父」とも言われ、明治の普通選挙実現運動に尽力した郷土の偉人「中村太八郎」。伝承館に保管されている資料の一部を図書館に展示します。

②講演会「普選の父 中村太八郎」

講師 小山茂喜先生

日時 6月11日(土)

10:30～12:00

会場 トレーニングセンター

ふるさと大ホール

参加費無料・事前申し込み不要

*『中村太八郎』を教材として使用します。(先着80名まで)

あなたの本との出会いをお手伝い……図書館より

BOOK No.24

編集＝山形村図書館

春の野原でよもぎつみ よもぎだんご作りちやおう!

今年も「絵本であそぼ」企画が始まりました。春編は『よもぎあちゃんのよもぎだんごをつくらう』毎年「食べる」企画は大人気です。今年もポスターを掲示して数日で定員に達してしまいました。ぼかぼか陽気の4月24日(日)、いちの里の食堂に親子22人が集まりました。まずは、いちの里の里のまわりでよもぎ摘み。やわらかい葉っぱを袋いっぱい摘みました。食堂に戻ってエプロンをつけたら絵本『よもぎあちゃんのよもぎだんご』の読み聞かせを楽しみました。おだんごづくりのイメージがわいたところで、ゆであがったよもぎをおだんご生地につき混ぜていきます。小さい手には一苦労小学生のお姉さんや、お母さんたちの助けも借りて、きれいな草色



「大きな口でアーン」
「よもぎの風味がおいしいね。」

の生地ができました。これを丸めて、きな粉とあんこをまぶせば出来上がり。丸いのや、ドーナツツ形やハート形、柏もちみたいにあんこを挟んだものもできました。



「力を入れて、よいしょよいしょ」
「みどり色になってきたよ」

中庭の芝生にシートを広げて、みんなそろって「いただきます」。桜は終わってしまっただけ、楽しいピクニック気分が笑顔がはじけました。

毎回人気の体験あそび
これからの「絵本であそぼ」企画は？
夏編「理科の実験」7月上旬
夏休み前に楽しい実験をします。
小学生が対象です。
秋編「消しゴムはんこ作り」9月
自分だけの「はんこ」を作るチャンスです。
冬編「こまあそび」2月
冬のおうち遊びをもっと楽しく！
私のこの一冊
図書館利用者 きよさわ このみ
『図書室の日曜日』 村上しいこ
わたしが読んで面白かった本は、『図書室の日曜日』です。まんねん小学校の図書室の本の中から、登場人物が出てくるお話です。ようかい大百科から出てきた「のつべらぼう」に、らく書きがされていて、じつと水戸黄門とお田のお長といっしょにはん人を見てからの楽しみ!!
わたしは、水戸黄門が出てきたところがおもしろかったです。ほかのシリーズもあるので読んでみてください。



おすすめ新着本紹介

『サブマリン』 伊坂 幸太郎

2004年『チルドレン』の続編。家裁調査官・陣内と武藤が、新たな「少年」たちと向き合う、そのひたむきさに打たれます。

『おしり』を鍛えると一生歩ける！ 松尾 タカシ



おしりを鍛えれば、寝たきりなんて怖くない！
簡単に効く、おしりの筋トレも紹介します。

『電力自由化がわかる本』

木舟 辰平

電力を選ぶ時代がやってきた。そのメリット・デメリットは？

『ぞうくんのさんぽ』てんじつきさ
なかの ひろたか



おなじみの絵本に、点字と隆起印刷を施しました。見える人も見えない人もさわり心地を楽しめます。

『コツがまるわかり！生き物の飼いかた』全8巻

子どもたちが自然で見つけてきた生き物も、かわいいペットも、飼いかたはこの本に任せて！

山形スポーツ広場

常会対抗 春のスポーツ大会始まる

山スポ待ちに待った

春の訪れと共に、うずうずしていた人もいたのではないのでしょうか。山形村のスポーツも盛んな季節となりました。春の分館行事、恒例のスポーツ大会が4月17日(日)の上竹田分館を皮切りに始まっています。



- ◇男子 優勝 四ツ谷上・東・中(※) 準優勝 原村上 第3位 四ツ谷下、宮村
- ◇女子 優勝 御判形・本郷東(※) 準優勝 中村 第3位 四ツ谷下、唐沢下 (※混合チーム)

4/17 上竹田分館 ソフトバレーボール

- 優勝 中央通
- 準優勝 下大池下村
- 第3位 仲町

5/5 下大池分館 ミニ運動会

- ◇男子 優勝 山口 準優勝 中原町 第3位 中北沖、上中原
- ◇女子 優勝 中原町 準優勝 山口 第3位 上北沖、本殿上

4/29 小坂分館 ソフトバレーボール

- ◇男子 優勝 野際 準優勝 中大池下村 第3位 下村東
- ◇女子 優勝 野際 準優勝 上手東 第3位 中大池下村

5/8 中大池分館 ワンバウンド くらばーるバレー

開会式 早起き野球 ナイターソフト

4月23日(土)、早起き野球とナイターソフトボールの両連盟による合同開会式が行われました。全21チームの選手約160人が集まり、今期の健闘を誓いました。両連盟とも8月までリーグ戦を行います。



また同日、第12回長野県市町村対抗小学生駅伝競走大会も開催され、6・1kmのコースを62チームが競いました。結果は、総合23位、村の部では23チーム中4位の成績を上げました。

4月29日(金)、第26回長野県市町村対抗駅伝競走大会が開催されました。松本平広域公園陸上競技場を9時にスタートし、59チームが9区間42・195kmで競いました。結果は、総合で28位、村の部では19チーム中2位と昨年の成績を塗り替える大健闘となりました。

市町村対抗駅伝



公民館の学級・講座

今年も公民館が主催する学級・講座が始まりました。前期分はすでに定員に達している講座もありますが、公民館ではこれからもたくさんの学級・講座を企画し、住民の皆さんに提供していきます。皆さんからの要望も募集していますので、お気軽に公民館までお知らせください。

定員につき申込締切

やまがた生き生き塾



【内 容】概ね60歳以上の方を対象に、学びの場と趣味と仲間づくりの場を提供し、生き生きとした潤いのあるシルバー世代を過ごしていただくための講座です。

ガーテニング講座



【内 容】季節の花を使ってさまざまな容器へ草花の寄せ植えを作る講座です。

New! 焼きたて食べたい親子パン教室



【内 容】親子でいっしょに楽しく手作りパンを焼いてみませんか。興味のある方募集中です。
 【日 程】6月18日(土) 午前9時～
 【場 所】トレセン調理室、食堂
 【参加費】材料代実費
 【応募締切】6月10日(金) まで

運動不足解消に!

村民ウォーキング

【内 容】どなたでも参加できるウォーキングです。今年は乗鞍高原へ行きます。善五郎の滝、一の瀬園地をめぐる5kmほどのウォーキングコースを、昼食をはさみ4時間くらいかけて歩きます。

【日 程】7月16日(土) 少雨決行

【参加費】100円(保険代等)

【応募締切】7月1日(金)まで



親子スターウォッチング 天文観測会

【内 容】天体協力者の会のみなさんのご協力をいただき、一般の村民の皆さんと小中学生の親子を対象としています。

【日 程】8月13日(土) 午後7時30分～

【場 所】ミラ・フード館

【備 考】定期観測会は生涯学習カレンダーに掲載されています。YCS、告知放送、公民館報等でもお知らせしますので、参考にしてください。



保健福祉センターいちいの里の講座

- | | | |
|----------------------------|-----------------|------------|
| ■プラチナゲームセンター | 【参加申込み】 不要 | 【参加費】 無料 |
| 【日程】直近5月30日(月) | | |
| ■体験! 山形村健康体操 | 【参加申込み】 不要 | 【参加費】 無料 |
| 【日程】直近5月30日(月) | | |
| ■膝腰元気教室 | 【参加申込み】 5月31日まで | 【参加費】 100円 |
| 【日程】直近6月6日(月) 午後1時～ | | |
| ■プラチナクッキング | 【参加申込み】 6月3日まで | 【参加費】 100円 |
| 【日程】直近6月16日(木) 午前10時～ | | |
| ■中高年のためのストレッチ・筋トレ・ウォーキング講座 | 【参加申込み】 各回前日まで | 【参加費】 無料 |
| 【日程】直近6月29日(水) 午前9時～ | | |
| ■健口講座(歯科講座) | 【参加申込み】 7月8日まで | 【参加費】 100円 |
| 【日程】夏季講座7月14日(木) 午後1時30分～ | | |

今回はいちいの里(保健福祉課)の事業も掲載しております。日程の一部しか掲載していませんので、気になるものがありましたら、いちいの里(97-2100)までご連絡ください。



詳しい情報は、4月にお配りした学びの情報(緑色のチラシ)をご覧ください

学校で皆さんの力を活かしてください!

～学校支援ボランティアにぜひ参加を～

形小学校への異動は大変楽しみでした。特に、公民館、図書館、子育て支援課等

前の勤務場所であった県生涯学習推進センターでは、生涯学習に関連した研修の企画や、公民館活動の支援を主に行っていました。山形村は、読書活動優秀実践図書館大臣表彰を受賞した図書館に実践発表をお願いしたり、公民館GP「若者が創る信濃の再発見物語」で一緒に活動したりと関わりが深かったので、山形小学校へ

様々な機関が連携して、地域作りを推進している点については、私自身も学びたいと思っています。

ご存じのように、山形小学校は昨年度より、文科省が定めているコミュニティ・スクールに指定されています。中央教育審議会の平成27年度答申では、地方創生につながる重要な取り組みとしてコミュニティ・スクールが取り上げられ、今後全国的にも推進されていくものと思います。山形小学校としても、信州型コミュニティ・スクールのモデル校になるなど、先進校として注目されていますので、今回の指定を機に、一層の内容充実を図っていききたいと思えます。

コミュニティ・スクールは、これからの厳しい時代を生き抜く力の育成、地域から信頼される学校づくりを行うために、保護者・地域住民による①学校支援②学校運営参画③

学校関係者評価を一体的・持続的に実施する仕組みを持つたものです。本校の組織としては、目標やビジョンを共有し学校運営を一体となつて行っていく「学校運営協議会」と、子どもたちの教育活動を直接支援する「学校支援地域本部」があります。「学校支援地域本部」では、読み聞かせボランティア、習字やミシン学習などの支援員、山形つ子タイムの放課後見守りボランティアなどをしてもらっています。今年も、様々な形で多くの方々が子どもたちや学校を支えてくださっています。今年も、校外活動で見学場所の解説をしてくださるボランティアや、学校花壇の支援をしてくださるボランティアもお願いできればと思っています。

学校には、抵抗感があるかと思いますが、ボランティア等で学校に来てみると、生きがいや充実感につながる良さがあります。ぜひ学校支援ボランティアに登録していただき、山形小学校で、皆さんの力を活かしてほしいと思います。



山形小学校長
中澤 美三よしみ

小学校交通安全教室

4月15日(金)、桜が舞い散る中、校庭及び周辺道路で、交通安全教室が行われ、駐在所の平野さん、安協の皆さんから横断歩道の渡り方、自転車の正しい乗り方の指導を受けました。「命を守る名人になつて下さい」とのお話から、自分の身を守る事、自転車運転で加害者にならないために、ルールを守る事の大切さを教わりました。



被災地への義援金

5月6日(金)、下大池祭中から社会福祉協議会を通して、八幡神社例祭の中で集められた熊本地震に対する義援金の受け渡しが行われました。



学校支援地域本部・地域教育協議会

4月15日(金)、山形小学校にて地域教育会議、企画推進委員会が行われました。全体での会議のあと、各支援部ごとに前年度の反省点や、今後予定している支援等について協議しました。



おめでた(子・親)



(敬称略)

- 林 怜旺れいおう・剛こう・下竹田 志穂
- 竹野 悠悟ゆうご・淳じゆん・小坂 由紀
- 百瀬 伊織いおり・智之ちゆ・小坂 裕実
- 平林 由子ゆし・83歳・小坂 廣志ひろし・100歳・下大池 藤井 貴雄たかお・74歳・下大池 小笠原喜八きぱち・69歳・上竹田 狩野きみ子きみこ・96歳・上竹田

おくやみ

- 平林 由子ゆし・83歳・小坂 廣志ひろし・100歳・下大池 藤井 貴雄たかお・74歳・下大池 小笠原喜八きぱち・69歳・上竹田 狩野きみ子きみこ・96歳・上竹田

県に書を寄贈 山形清水寺絆会

5月2日(月)、山形清水寺絆会は、京都清水寺の森清範貫主が揮毫した書を県に寄贈しました。県庁で行われた寄贈式に絆会会員らが出席しました。式の中で、阿部守一知事から森貫主、小林政幸絆会会長に感謝状が手渡されました。「行不由徑」は、「行くに徑によらず」と読み、道を行く



の小道や裏道を通らず、堂々と表通りの大道を行くという意味です。昨年6月の健康会談の縁を「書」という形にし、百瀬久村長同席の中、今回の寄贈となりました。



誌上で巡る 山形の道祖神

案内人 籠田次郎

道しるべ (上竹田) 25

所在地・上竹田御形形の四ツ角
碑身・縦長の自然石であるが下半分が割れて無い

県道の開道記念碑『昭和三年四月・竹田中』を北へ進むと大きな四ツ辻があり左手前に御形形集会所、北右角に現在祭りはやっていない5〜6mの古い御柱があり、その根元に小さい碑があります。碑の中央に大きく『道祖』左下に『竹』の文字が彫られ、高さ41cm、幅42cmと小型で、右側の上下が大きく欠けていて以前は別の石が添えられ建っていました。

この道祖神は一旦建てられた後に何らかの理由で下半分が割れ紛失したものと思われる、そのため道祖神の『神』と竹田村中の『田村中』の文字が欠落しています。『神』の字があれば元は60cm位あり、大きく立派な姿だったと思われる。道しるべを兼ね人々の暮らしと地域の安全を見守ってきた大切な道祖神が傷ついている碑は村内ではこの一体だけで、痛ましく残念です。書は銘が入っていないので分かりませんが、書家ではなく常会内で上手な人が筆をとったと思われる。その飾り気のない文字には素朴さが漂い『道』の“”が気持ち良く伸び伸びと伸びています。(続く)

みんなの人権 66

人権学習は「いのちの学習」(その⑤)

“朝の光景でいちばん美しいものは”…子どもと人権

優 の風景 ①

◇山形小学校のしだれ桜もすっかり葉桜に変身して、初夏の香りを漂わせています。その下を、大きなランドセルを背負って、心弾ませながら登校して来る山形っ子たち。その頼もしくもあり、また爽やかな子どもたちの「美しい光景」に元気をもらっているこの頃です。◇そして、山形小学校の学校支援ボランティアに携わっている「山小応援団」の、新年度の活動もフル稼働し始めました。「読み聞かせ支援」「放課後山形っ子タイムの見守り」「わくわくクラブの指導」「日常の学習支援」「環境整備」にと、子どもたちと共に戯れ、共に学び合おう「賑やかな光景」…。地域と共に育つ山形っ子づくり(山形村「ミニユニティスクール」)の営みが地道に根付いてきています。◇日本各地で頻発する悲惨な災害や世界各地の戦火に耐えて、頑張る子どもたちのことに思いをいたしながら、山形小を舞台にした、このようなくありふれた地域活動ができるこのありがたさを強く思うこの頃です。◇さて、「朝の光景でいちばん美しいのは」、学校の制服を着た子どもが歩いている姿。これは、ノーベル平和賞を受賞した少女・パキスタン出身の人権活動家マララさんが、幼いころに父によく聞かされた言葉だそう。マララさんが「すべての子どもたちに教育を」と命を懸けた訴えを席に着き、本を読み、学ぶ、ごくありふれた教室がほしいという「平和への渴望」でもあるように思います。◇「一人の子ども、一人の教師、一冊の本、そして一本のペン、それで世界を変えることができる。教育こそがただ一つの解決策です。エデュケーショナル・ファースト。無学、貧困、そしてテロリズムと戦いましょう。本を手に取り、ペンを握りましょう。それが私たちに与えられた最も強力な武器なのです。」という、マララさんの有名なスピーチは、身近な人権課題でもある「子どもの貧困」の課題解決に向けた支援の方向性を提示しているようにも思います。そして、学校・家庭・地域の支え合いのもとで進められている、山形村の「地域と共にある学校づくり」活動は、その重たい人権課題の解決の一端を背負っているように思います。(H・28・5 M・H記)

やめないのも、平和な社会でしか実現できない、明け方のすがすがしい登校風景に「未来を切りひらく力」を感じ取っているからかも知れません。それは「きちんとした制服に身を包み、共に席に着き、本を読み、学ぶ、ごくありふれた教室がほしい」という「平和への渴望」でもあるように思います。◇「一人の子ども、一人の教師、一冊の本、そして一本のペン、それで世界を変えることができる。教育こそがただ一つの解決策です。エデュケーショナル・ファースト。無学、貧困、そしてテロリズムと戦いましょう。本を手に取り、ペンを握りましょう。それが私たちに与えられた最も強力な武器なのです。」という、マララさんの有名なスピーチは、身近な人権課題でもある「子どもの貧困」の課題解決に向けた支援の方向性を提示しているようにも思います。そして、学校・家庭・地域の支え合いのもとで進められている、山形村の「地域と共にある学校づくり」活動は、その重たい人権課題の解決の一端を背負っているように思います。(H・28・5 M・H記)



歌でつながる3姉妹 チーム名 R's(アース)

増澤 るなさん (中3)
らなさん (中1)
さなさん (小6)
(上竹田)



絆

KIZUNA

5年前から各種イベントに出演し、3姉妹そろって『R's』の歌で会場を盛り上げている。今までに発表した曲は①ヒカリ ②キセキ ③スター ④みらいの全4曲。ヒカリはイベントに合わせ、ハロウィン、クリスマス等バージョンを変え歌う。最近では、全世界で開催されているがん患者支援チャリティイベントの信州まつもとテーマソング「キセキ」を県外のイベントでも歌っている。週1〜2回、ゴスペルシンガールの布野えいじさんの指導の下、ボイストレーニングで歌声に磨きをかけている。

●るなさんは、合唱部に所属。長女らしくチームをまとめイベント本番に強く妹2人を引っ張る。●らなさんは、同じく合唱部に所属。工作、編み物も得意と器用。思いをこめて歌う。

●さなさんは、主に新体操に力を入れていて。イベントでは、新体操を取り入れたパフォーマンスをステージで披露する。

自宅でも常に歌声が各部屋から聞こえ、家族に元氣とやる気をあたえてくれている音楽一家。これからも3姉妹それぞれの個性を活かし、多くの人たちに感動的な歌声を届けてほしい。

ともか 住吉 朋花さん

小坂
(てんびん座)



井出 駿平さん

下大池
(かに座)



毎日が
たのしいです



一見の価値
あり

今までスイミング、書道、ミニバスケットボールなどいろいろなことにはチャレンジしてきた朋花さん。今は部活動のテニス仲間と楽しみなながらもコツコツ頑張っています。「先輩たちがカッコよかったですから」と入部を決めたそうですが、中3になり「1つでも多く試合に勝ちたい」という気持ちが強くなりました。今1番楽しいことは「友だちとの恋話♡」だと照れながらも笑顔で話す朋花さんからは、今まさに「青春と真ん中」というオーラが溢れキラキラ輝いていました。

社会人生活も二年目を迎える仕事・プライベート共に充実した日々を送る駿平さん。村内の軟式野球チーム清水クラブでは、不動の正捕手を務めます。厳しい規律の中で過ごした学生野球時代から、野球好き(中毒?)仲間が集結して活動する今の環境への変化が「最高に楽しいです」と笑顔で語ってくれました。

思い切りのいい打撃も魅力ですが、甘いマスクとは裏腹な素早い動きから放たれる送球でランナーを補殺する強肩が最大のアピールポイント。一見の価値あります。